

unhaltbarer Zustände herbeizuführen. Auf der Mutter Erde war das schneller gegangen. Die Offenbarungen des kulturell ausgereiften Volkes eines andern Gestirnes hatten die Erdenmenschen weit eher zu naturgemäßer Ansicht über Kindererziehung und andre derartige Einrichtungen zum Endziel gebracht.

Zu den wichtigsten der dem Erdenvolk überkommenen Offenbarungen der Martier gehörte vor allem das Kindererziehungssystem. Bildete doch dasselbe die große Basis für die Fortentwicklung des Geschlechts in jeder Beziehung. Wird bei der Erziehung gesündigt, so muß sich das im Alter rächen. Daß viele Menschen durch eine falsche Erziehung in einem mehr oder minder hohen Grade verdorben wurden, unterliegt keinem Zweifel.

Über diese Punkte waren sich auch die Erdenmenschen klar, noch ehe sie von der Marswelt eine Anleitung erhielten. Daß sie aber trotzdem keine Wandlung schufen, um die schon so lange bestandenen Übelstände umzugestalten, das fand seine Begründung in dem Kulturgang, der eingeschlagen worden war und der von altersher Bestehendes über den Haufen zu reißen nicht zuließ. Es mußten gewaltige Umwälzungen im Leben der Völker kommen, um die unhaltbaren Zustände, die man als ein Krebsleiden der Menschheit bezeichnen konnte, gänzlich auszurotten.